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Contexte général  
 
Une bonne gestion communale, c’est une gestion quotidienne avec son lot d’imprévus et 
de complexité. Ces dernières mandatures, bon nombre d’événements exceptionnels sont 
intervenus et nous avons dû réagir en conséquence et avec rapidité. Nous pensons 
notamment à la crise du Covid-19, à la guerre en Ukraine, aux inondations et à la crise 
énergétique.  
 
D’autres challenges sont actuels et concernent le vieillissement de la population, le coût 
des pensions, l’aide sociale croissante ou encore l’augmentation importante des coûts 
énergétiques.  
 
En outre, les besoins et attentes de la population fluctuent dans le temps. La sécurité 
devient un thème crucial et essentiel au projet de société souhaité et attendu par les 
citoyens. L’environnement, l’aménagement du territoire et la mobilité le sont tout autant. 
Il est nécessaire de pouvoir y répondre dans un contexte général qui n’est pas toujours 
évident.  
 
Malgré cela, nous devons rester optimistes et nous rendre compte de la chance que nous 
avons de vivre dans une région de qualité, où il fait bon vivre et où les opportunités et 
perspectives sont plus que présentes.  
 
Au 31 décembre 2024, la Ville de Herve comptait 17825 habitants.  Notre belle commune, 
nichée en pleine campagne, nous apporte une magnifique combinaison des deux styles de 
vie. Axée sur la convivialité et ses importantes associations, qu’elles soient culturelles ou 
sportives, elle n’en n’est pas moins un pôle entrepreneurial et commercial avec ses deux 
zonings et ses nombreux commerces.  
 
Depuis 2012, avec le soutien de l’électeur, notre commune bénéficie d’une assise politique 
stable, crédible et réaliste :  
 

● Stable car depuis 12 ans et pour 6 ans encore, elle offre à nos concitoyens une équipe 
à même de poursuivre le travail.  

● Crédible car elle est composée de personnes aux compétences, aux personnalités et 
aux professions variées.  

● Réaliste car nous gérons la commune en bon père de famille avec des objectifs 
réalisables à long terme.  

 
Notre équipe, c’est une base solide axée sur la confiance et sur l’ambition. Il nous tient à 
cœur de continuer à faire rayonner et à sublimer Herve et ses 10 villages à la hauteur de 
ce que notre ville mérite et est en droit d’exiger d’elle-même. Ensemble, avec nos 
concitoyens, continuons à travailler dans l’intérêt de tous et pour tous.  
 
La gestion publique, c’est avant tout des relations qui reposent sur la collaboration et la 
confiance entre les élus politiques et une équipe administrative de qualité, soutenue 
autant humainement que professionnellement. Une administration rigoureuse et efficace 
doit fonctionner sur des fondements entrepreneuriaux et dignes d’une entreprise privée.  
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L’accessibilité de l’administration au public est un adage essentiel pour assurer une 
communication performante et efficace entre les citoyens et le pouvoir communal. Cette 
accessibilité se fait à l’aide d’outils informatiques tels que le site internet, l’application de 
la commune pour smartphone ou encore le nouveau logo qui est reconnaissable par tous, 
et qui d’ailleurs, représente Herve et ses traditions.  
 
Cette mandature, comme les précédentes, sera sous le signe de défis à relever en posant 
des actes concrets, courageux et toujours en mettant le citoyen au centre de nos 
préoccupations et discussions. Notre volonté est de travailler avec le citoyen car chacun 
doit pouvoir avoir la possibilité de s’exprimer sur des sujets qui le concernent. Il est donc 
primordial d’informer et d’impliquer la population pour qu’elle puisse être un véritable 
acteur de la commune. Participer à la vie locale, c’est aussi s’investir dans des associations, 
des comités… Par ce biais, la commune a l’ambition d’être un partenaire fiable.  
 
Pour conserver et être à la hauteur de la capitale du Plateau, nous devons mobiliser nos 
forces vives, nos interactions avec les autres communes et répondre aux besoins 
quotidiens de notre population. Nous devons également veiller à l’implication et à la 
motivation de notre personnel dans ses tâches afin que tous ces objectifs puissent être 
réalisés et réalisables.  
 
Durant cette législature, nous entendons mener et poursuivre la politique mise en place 
depuis douze ans. Une politique empreinte de bons sens, de rigueur budgétaire qui nous 
permettra d’assurer et de pérenniser la qualité de vie qui fait la réputation de notre 
commune. Nous devrons également être soucieux d’un aménagement du territoire 
raisonné et ambitieux, qui répond aux différents défis actuels de notre société et du 
monde qui nous entoure. De cette façon, nous entendons conserver notre identité, notre 
bocage tout en pensant aux générations futures.  
 
En somme, nous désirons mener une politique raisonnable et qui n’est pas dépourvue 
d’ambitions mesurées. Le nouveau collège communal par ces quelques pages, dévoile une 
feuille de route et un programme qui servira pendant ces six prochaines années tout en y 
apportant des modifications et améliorations au cours de la mandature si cela s’avère 
nécessaire. 
 
En ayant la volonté d’être pertinents, clairs et cohérents, nous avons analysé finement les 
enjeux auxquels les communes sont confrontées. Herve, cette ville que nous chérissons 
tant, se doit d’évoluer dans le bon sens pour qu’elle tienne ses promesses et pour que 
chaque Hervien s’y sente bien et en soit fier.   
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Nos projets  
 
Rendre harmonieux et cohérent l’aménagement et la mobilité de notre 
territoire 
 
Nous devons relever le défi du développement de notre territoire communal, de son 
avenir urbanistique et de la demande croissante d’habitat tout en préservant la spécificité 
de notre commune au cœur du Pays de Herve. 
 
Pour gérer notre territoire en tenant compte de ses nombreuses spécificités et en 
respectant les enjeux régionaux et communaux, nous avons entamé l’élaboration de notre 
Schéma de Développement Communal, véritable analyse en profondeur de nos villages et 
de notre cadre de vie. Ce travail de longue haleine arrive dans sa phase finale et nous 
avons tout récemment commandé le rapport d’étude des incidences environnementales. 
La dernière étape prévue en 2025 est l’information des citoyens via des séances 
d’information au public et une enquête publique dans le second semestre 2025 pour 
aboutir à l’approbation du Schéma par le conseil communal dans sa version finale adaptée 
aux différentes remarques. 
 
Grâce à cet outil d’aide à la décision en matière d’urbanisation, nous entendons clarifier 
et gérer le développement futur de notre commune en permettant à chacun de s’y sentir 
bien. 
 
Nous nous engageons à poursuivre la mise en œuvre des outils d’aménagement du 
territoire votés en Conseil communal en veillant à les inscrire dans notre époque et à 
instruire les projets dans le respect des règles actuelles en accordant une attention 
particulière à la gestion des eaux.  
 
Nous avons toujours été sensible à la gestion des eaux et depuis 2021, nous avons 
participé activement à toutes les études réalisées sur le bassin de la Vesdre.  
Forts de ces informations, nous avons initié plusieurs démarches et mandaté différents 
bureaux d’experts en hydrologie pour nous fournir des pistes d’amélioration de notre 
territoire afin de mieux temporiser les eaux en cas de pluie abondante. Ces études arrivent 
à leur fin et nous disposerons bientôt d’un catalogue de solutions adaptées, de la plus 
simple à la plus compliquée que nous essaierons de mettre en œuvre pas après pas dans 
les prochaines années pour diminuer notre impact sur l’aval et sur nos citoyens impactés. 
 
Nous voulons redynamiser le centre de Herve en y ramenant de l’activité commerciale 
mais aussi des espaces de rencontre et de l’habitat. L’aménagement du Site Chapelier a 
débuté et nous entendons poursuivre le travail pour faire aboutir ce projet important 
pour le centre de Herve. 
 
Après le parking de 200 places à deux pas du centre sportif et au cœur du site Chapelier, 
notre objectif, dans le cadre du partenariat Public Privé, est de continuer à développer cet 
espace important pour Herve. 
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Le centre de Battice fait l’objet d’une attention particulière dans le cadre de la revente du 
site du marché couvert. 
 
En discussion avec le nouveau propriétaire, nous avons dès le début des échanges 
souhaité que le Masterplan étudie un périmètre élargi englobant les espaces publics du 
centre ainsi que les abords des écoles, des locaux scouts et du cercle St Vincent… Nous 
voulons construire le nouveau visage du centre de Battice avec le nouveau propriétaire 
mais aussi et surtout avec les acteurs locaux, les associations, les commerçants et les 
citoyens. 
 
En concertation avec les services de la Région wallonne et pour autant que le dispositif 
régional soit pérennisé, le Collège étudiera la possibilité d’élaborer un dossier de 
Perspectives de développement urbain (PDU) et son intégration au Programme 
stratégique transversal (PST).    
 
Améliorer la qualité de vie des Herviens passe par une politique de mobilité ambitieuse 
et pragmatique, axée sur la fluidité et la sécurité pour tous. Nous veillerons à développer 
des projets adaptés aux réalités locales, en privilégiant des solutions durables et 
accessibles. 
 
La transition vers une mobilité électrique sera soutenue par l’installation de bornes de 
recharge réparties de manière équitable, et nous resterons attentifs à l’évaluation des 
dispositifs existants, tels que les zones bleues, pour garantir un équilibre entre le 
stationnement et le dynamisme économique. 
 
La sécurité routière reste une priorité. Nous renforcerons les actions en faveur de la 
modération de la vitesse, en collaboration avec la Zone de Police, et poursuivrons 
l’entretien des infrastructures telles que les marquages au sol et les trottoirs. 
L’accessibilité, notamment pour les aînés, sera au cœur de nos initiatives, tout comme la 
sensibilisation des usagers aux bonnes pratiques en termes de sécurité. 
 
Enfin, des efforts soutenus seront déployés pour promouvoir la mobilité douce, grâce à 
des campagnes de sensibilisation et des outils concrets, afin de garantir des trajets 
sécurisés pour les piétons et les cyclistes. L’engagement pour une mobilité durable 
s’inscrit dans une vision à long terme, en harmonie avec les besoins et attentes des 
Herviens. 
 
Education et petite enfance : un soutien essentiel 
 
L’école doit garder la tradition au service du progrès et rester fidèle à une conception 
exigeante et rigoureuse de l’enseignement.  
 
L’enseignement communal à Herve, ce sont quelque 917 enfants dans l’enseignement 
primaire et 436 dans le maternel (chiffres de la rentrée 2024), répartis au sein des 8 
établissements scolaires communaux. 
 
Un enseignement de qualité rime avec des infrastructures scolaires entretenues, rénovées 
ou encore agrandies. De nombreux dossiers importants ont été réalisés lors de la 
mandature précédente. Aujourd’hui, d’autres dossiers sont en cours et doivent être 
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poursuivis (démolition des modules à l’Ecole de Bruyères pour un remplacement en dur 
- PRR).  Nous travaillons actuellement à l’introduction d’autres dossiers via le Programme 
PIE Plan d’Investissement Exceptionnel (Ecole de Chaineux, école d’Xhendelesse). Par 
ailleurs, une attention particulière est accordée depuis plusieurs années déjà mais sera 
amplifiée aux bâtiments scolaires occupés par l’école communale de Bolland. 
 
L’apprentissage des langues a toujours été une priorité. Nous entendons garder cette ligne 
de conduite et nous encourageons toute initiative visant à établir ou poursuivre des 
contacts avec des écoles partenaires de la région flamande ou de la communauté 
germanophone.  
 
Le passeport citoyen, mis en place depuis 2014, vise à acquérir un esprit d’ouverture sur 
le monde dans des domaines divers et variés tels que l’environnement, la santé, le Devoir 
de Mémoire, la diversité, le respect. Ces domaines représentent des valeurs importantes 
qui seront régulièrement mises en avant à travers différentes initiatives… Cet outil est à 
ce jour toujours utilisé dans tous nos établissements communaux. 
 
Au cours des deux dernières années scolaires, une journée d’immersion professionnelle a 
été organisée à l’attention des élèves de P6 afin de les sensibiliser à l’importance des 
métiers dans la vie d’un citoyen adulte et de la nécessité d’initier la réflexion et la 
discussion au cours de la pré-adolescence et de l’adolescence. Ce projet sera maintenu 
lors de cette mandature. 
 
La lutte contre le harcèlement scolaire reste une priorité pour nous : chaque année, une « 
semaine de l’amitié » commune à tous les établissements est organisée pour poursuivre 
la lutte contre ce fléau et conscientiser les élèves. Nous comptons poursuivre dans cette 
optique tout en explorant de nouvelles pistes possibles pour lutter contre ce problème de 
société.  
 
Concernant la santé, ne dit-on pas « bien dans son corps, bien dans sa tête » ? Après s’être 
concentré sur le bien-être à l’école par le biais de la lutte contre le harcèlement scolaire, 
une attention particulière sera octroyée à la condition physique entre autres à travers la 
mobilité en toute sécurité (déplacement à pied aux abords des écoles, à vélo et donc la 
maîtrise de la conduite à vélo, du code de la route, etc.). 
 
Depuis septembre 2018, la Ville a engagé un conseiller numérique dont la mission est 
d’aider les écoles communales à faire aboutir toute une série de projets numériques 
répondant aux besoins particuliers de chaque établissement (communication parents – 
école ; programmation ; site internet ; utilisation optimale des TBI...). Nous comptons 
maintenir ces démarches tout en mettant l’accent sur la nécessité de former nos élèves à 
l’utilisation efficace et éclairée des outils numériques.  
 
Une classe inclusive de niveau primaire a vu le jour à l’école de Grand-Rechain en 
septembre 2018. Une deuxième classe inclusive, maternelle cette fois, a été ouverte à 
l’école de Bruyères en septembre 2021… Fiers de ces dispositifs au service des familles 
touchées par des difficultés, nous tenons à les poursuivre et à les faire connaître afin de 
peut-être en ouvrir d’autres.  
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L’organisation des surveillances et garderies sont bel et bien un défi dans les écoles. Il est 
toujours difficile de trouver des candidats surveillants. Les contrats ont été revalorisés 
lors de la dernière mandature. Toutes nos implantations sont passées également à la 
gestion numérique des accueils extrascolaires. De plus, un engagement à mi-temps est 
prévu pour recruter un(e) responsable de projets et ceci, afin de répondre aux besoins 
grandissant de temps et d’énergie à consacrer à l’organisation des accueils dans les écoles.  
 
Nous continuerons de soutenir le conseil communal des enfants et de donner suite à un 
maximum de projets proposés et votés par les jeunes conseillers. 
 
Par ailleurs et toujours dans le secteur de l’ATL, le stage Découv’Herve est maintenu et 
une collaboration avec Les jeunesses musicales est prévue en 2025 afin de diversifier l’offre 
des stages pour les enfants. 
 
Enfin, nous souhaitons maintenir les relations et collaborations qui existent avec les 
écoles libres (maternelles, primaires et secondaires) et de la Fédération Wallonie-
Bruxelles de l’entité. L’importance du réseau scolaire de notre commune est une réelle 
richesse. 
 

● Petite enfance 
 
Depuis 2015, une attention toute particulière a été accordée à l’accueil des bébés au sein 
de la commune au travers de la réception des Jeunes Parents. Celle-ci est un moment de 
rencontre citoyenne lors de laquelle les parents peuvent partager leurs préoccupations et 
suggestions. Cet évènement permet d’associer différents services de l’Administration 
comme le commerce (prime de naissance) ou l’environnement (arbre de l’année). Nous 
continuerons cette démarche de rencontre citoyenne. 
 
Lors de la mandature passée, les efforts ont été poursuivis dans l’augmentation des places 
d’accueil sur la commune. Les subsides octroyés aux accueillantes ont à nouveau été 
valorisés. Actuellement, des travaux sont en cours dans le co-accueil Les Lutins du Parc 
qui est transformé en mini-crèche. La poursuite des efforts en termes d’aide aux parents 
cherchant des places disponibles pour leur bébé sera poursuivie, de même que toute aide 
au secteur de la petite enfance.  
 
Pour cette nouvelle mandature, un projet d’organiser une journée dédiée à l’accueil 
extrascolaire et à l’enfance est à l’étude. 
 
Améliorer nos infrastructures pour un meilleur cadre de vie  
 
La commune de Herve comptabilise 240 kilomètres de voiries, rues et chemins à 
entretenir. À ces chantiers, s’ajoutent également l’entretien de notre patrimoine 
communal (écoles, bâtiments, salles villageoises…) mais aussi celui des espaces verts, des 
cimetières, des haies, des ruisseaux, des avaloirs et des égouts. 

L’entretien de ces voiries fait partie de nos priorités, avec une attention particulière pour 
le déneigement de nos routes.  
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Les diverses tâches sont planifiées annuellement comme le curage des avaloirs et le 
balayage des bords de voiries, le nettoyage et l’entretien annuel de nos bassins d’orage 
pour les maintenir opérationnel à chaque épisode de pluie intense, le fauchage le long des 
routes pour lequel nous mettons actuellement à jour notre plan de fauchage tardif.  

D’importants travaux de réfection de nos voiries et d’égouttage ont été réalisés ou sont en 
cours de réalisation : le village de Xhendelesse (avec la rue Nicolas Hardy, la rue Chapelle 
Adam, la rue du Vieux Comptoir et la rue Albert Leclercqs), la traversée de Julémont, la 
bande cyclo-piétonne de la rue de Verviers, la rue Denis, la Place Lecomte, la création du 
bassin d’orage à Chaineux et la rénovation des trottoirs au niveau des Thier de la rue du 
Marché.  

D’autres projets vont également voir le jour, nous pensons notamment à la réfection de 
l’égouttage de la rue de Nazareth, à la réfection des rues des Six Fontaines et Pré de Ville, 
de la rue Reneubois et à l’aménagement d’une liaison douce au niveau de la rue Noblehaye, 
le collecteur de Chaineux… 

Nous veillerons aussi à avoir une attention particulière pour les plus petits aménagements 
tels que les trottoirs, la création de toilettes publiques et nous continuerons à sécuriser 
les itinéraires de liaisons entre les villages et le centre de Herve.  

Poursuivre la transition énergétique 
 
La gestion responsable des énergies reste un enjeu central pour notre commune. Nous 
continuerons à travailler pour réduire l’empreinte énergétique de la Ville de Herve et 
accompagner l’ensemble des acteurs locaux dans cette évolution. 
 
Notre rôle sera double : agir concrètement tout en jouant un rôle de facilitateur. Cela passe 
par des initiatives ciblées en matière de sensibilisation, de formation et de conseil, 
impliquant aussi bien les citoyens que les associations, commerces, entreprises, ainsi que 
nos services communaux. 
 
Les projets structurants de cette nouvelle mandature intégreront systématiquement des 
solutions innovantes et durables. Des actions concrètes seront mises en œuvre pour 
moderniser nos infrastructures, améliorer leur performance énergétique et encourager 
la production locale d’énergies renouvelables. L’ancien site de l’abattoir, la piscine 
communale, la Maison de Repos et d’autres bâtiments communaux bénéficieront de ces 
efforts, tout comme le réseau de bornes de recharge électriques, qui sera développé pour 
répondre aux besoins croissants. 
 
Chaque rénovation s’inscrira dans une démarche durable, avec des priorités claires : 
renforcer l’isolation, moderniser les systèmes de chauffage, intégrer les énergies 
renouvelables et optimiser le suivi des consommations. Ces mesures traduisent une 
volonté de faire de nos bâtiments publics des exemples concrets de transition énergétique 
réussie. 
 
Par ailleurs, le projet Zéro Watt continuera d’être proposé aux écoles et sera soutenu par 
le collège afin de conscientiser les enfants à la consommation énergétique. 
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Préserver, ensemble, notre environnement et notre qualité de vie  
 
Notre région nous offre la chance de vivre dans un magnifique cadre rural avec une qualité 
de vie que nous ne pouvons renier. Nous sommes conscients des enjeux 
environnementaux importants et nous souhaitons préserver notre bel environnement. 
Depuis douze ans déjà, nous nous sommes mobilisés afin de mettre en place une série 
d’actions concrètes. 
 
La Semaine de l’Environnement est un très bel exemple de notre engagement. Depuis dix 
ans, diverses activités sont proposées aux citoyens afin de préserver la nature et 
l’environnement (sensibilisation, prévention et opérations de nettoyage…). Nous sommes 
déterminés à poursuivre l’organisation de cette semaine importante à nos yeux car elle a 
pour objectif premier de sensibiliser l’ensemble de la population.  
 
Nous sommes également particulièrement attentifs à la plantation et à l’entretien des 
espaces fleuris au cœur de nos villages, ainsi qu’à la propreté des différents villages de 
notre commune. L’entretien des chemins, haies, sentiers, espaces de convivialité 
communaux occupe une grande importance. 
 
Soucieux de rendre notre commune toujours plus attrayante, nous nous sommes 
également concentrés sur la création de nouveaux espaces de convivialité.  
 
Durant cette mandature, nous avons l’objectif de poursuivre notre lutte contre les 
pollueurs et accroître les contrôles concernant les dépôts sauvages. Le gardien de la paix 
continuera à sensibiliser les citoyens concernant les infractions environnementales et les 
déchets.     
 
Par ailleurs, le tri des déchets reste primordial pour l’environnement. Nous mettons en 
place des actions de soutien afin de vous aider à gérer, suivre et diminuer les déchets.   
 
Garantir la sécurité de nos concitoyens 
 
L’actualité montre régulièrement l’importance de la sécurité pour vivre en toute sérénité 
dans la société. Nous sommes bien conscients qu’il s’agit d’un point crucial pour notre 
commune et nous mettons tout en œuvre afin de garantir la sécurité de tous nos citoyens.  
 
Nous sommes heureux et fiers de compter parmi nous des services de sécurité aussi 
pointilleux et nous continuons de travailler en étroite collaboration avec eux. Le travail 
réalisé par nos policiers et nos pompiers est capital dans le bon fonctionnement de notre 
ville et nous permet de vivre en toute confiance.   
 
Face à l’évolution de la société et à la sortie des diverses crises successives, les missions 
de nos policiers ont également évolué mais ont toujours un objectif identique qui est de 
préserver un équilibre essentiel au sein de notre commune (le travail de quartier, 
l’accueil, les interventions, l’aide aux victimes, le maintien de l’ordre public ou encore les 
missions liées à la circulation routière).  
Une de nos priorités est et restera la collaboration avec notre Zone de Police afin de les 
soutenir et de les assister dans leur travail quotidien. Nous avons d’ailleurs entrepris 
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certains projets dans l’intérêt des citoyens tels que le placement de caméras de 
surveillance (garantir la sécurité et prévenir des incivilités).  

Nous portons également une attention particulière à la cyber sécurité. Pour ce faire, des 
réunions d’information seront mises en place afin de sensibiliser la population.  

En termes de sécurité routière, de nombreux aménagements ont vu le jour au cours de ces 
dernières années et nous nous engageons à poursuivre ce travail durant cette mandature 
afin de garantir une sécurité croissante au niveau de nos routes.   

En outre, des campagnes de prévention, d’information et de sensibilisation aux dangers 
de la route, liés à la problématique de l’usage d’alcool ou de drogues, continueront d’être 
organisées afin de sensibiliser la population. 

Enfin, en ce qui concerne la problématique du radicalisme (religieux, politique, bien-être 
animal…), la cellule de sécurité intégrale locale appelée CSIL-R, a été renforcée par 
l’engagement d’un expert en matière de radicalisme pour sept communes et continuera 
sa mission de prévention.  

Quant à nos pompiers, la nouvelle caserne regroupant les Pompiers de Herve et de Battice 
a été inaugurée le 22 mai 2023. Nous bénéficions désormais d’une nouvelle caserne 
unique. Celle-ci permet d’assurer une capacité d’intervention forte et de qualité, en toutes 
circonstances sur le Plateau de Herve. Cette caserne représentait un véritable défi mais 
nous sommes heureux et fiers des résultats de ce beau projet.  

Nous continuerons à accorder une attention particulière aux besoins matériels des 
équipes d’intervention, en veillant à leur fournir un équipement de qualité adapté à leurs 
missions. 

Durant cette nouvelle mandature, nous avons pour objectif d’accroître le recrutement des 
pompiers volontaires et de nous soucier de leur besoin quotidien.  

Nous souhaitons également que nos citoyens se responsabilisent en cas de crise et aient 
les bons réflexes. D’ailleurs, nous encourageons la population à télécharger l’application 
112 qui est disponible sur tous les smartphones.  
 
Gérer avec sérieux, rigueur et efficacité  
 
La qualité des services et la réalisation d’investissements nécessaires reposent sur une 
gestion prudente et responsable des finances publiques. Ces dernières années, la Ville de 
Herve a bénéficié de comptes en bonis, permettant de constituer des provisions solides. 
Ces réserves offrent aujourd’hui une marge de manœuvre pour faire face aux défis à venir, 
notamment les dotations indispensables à la zone de secours et de police, le financement 
du CPAS et de la RCA, ainsi que la gestion des cotisations de responsabilisation. 

Le personnel communal continuera d’être au centre de nos préoccupations. Nous 
veillerons à son bien-être et à son efficacité, en valorisant ses compétences et en adaptant 
l’organisation aux besoins de la population. 

Chaque décision budgétaire sera guidée par un équilibre entre ambition et pragmatisme. 
Les grands projets seront systématiquement évalués pour assurer leur faisabilité et leur 
pérennité. Nous privilégierons les collaborations avec des partenaires publics et privés 
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ainsi que la recherche active de subventions pour alléger la charge sur les finances 
communales. 

La fiscalité restera mesurée et adaptée, préservant le pouvoir d’achat des habitants tout 
en assurant les ressources nécessaires au développement de la commune. La gestion 
proactive de la dette et des liquidités constituera un axe majeur pour garantir une stabilité 
financière à long terme. 

Avec une rigueur budgétaire et une vision stratégique, la Ville de Herve continuera 
d’avancer de manière résiliente, tournée vers un avenir prospère et équilibré. 

Les ressources humaines et l’emploi  
 
La qualité des services offerts à notre population dépend également de la qualité de son 
personnel. Notre personnel et l’emploi qui s’y rapporte sont un véritable socle dans notre 
structure, le capital humain le plus important pour nos services aux citoyens et notre 
gestion communale au quotidien. 
La Ville de Herve, avec son administration, son service technique, son CPAS et sa maison 
de repos, ses écoles, ses ASBL, ce ne sont pas moins de 704 emplois. 

 
Personnel communal 171 
Personnel CPAS 372 
Enseignement 130 
Crèche communale 23 
RCA 8 
TOTAL 704 

 
La gestion des ressources humaines a évolué depuis 2013 par la mise en place d’une 
véritable politique de gestion des ressources humaines. Cette nouvelle gestion est passée 
par une dépolitisation des recrutements, avec des examens de recrutements organisés en 
toute transparence, pour améliorer les performances de nos services : la bonne personne 
au bon endroit. 
 
Par ailleurs, les carrières évoluent, surtout depuis la crise Covid, et les agents bougent 
plus qu’auparavant. Nous serons attentifs à continuer à veiller au bien-être au travail, 
notamment par le biais de formations, de valorisation de package professionnel, d’accueil 
des nouveaux collaborateurs, de moments conviviaux…  
 
Lors des deux dernières mandatures, nous avons instauré l’organigramme des services 
communaux et une revalorisation des fonctions, nous poursuivrons l’évaluation 
périodique du personnel, les formations en fonction des besoins identifiés et la 
valorisation salariale du personnel contractuel via le maintien du 2ème pilier et les 
provisions mises en place. 
 
Nous avons également optimisé les synergies entre nos structures et plus 
particulièrement entre les services communaux et ceux de notre CPAS. Cette démarche 
permet d’être plus efficace et génère des économies d’échelle. 
 



13 
 

Une des actions à poursuivre est notre collaboration pour la remise à l’emploi et la 
réinsertion sociale avec l’engagement régulier de personnes éloignées du marché du 
travail en collaboration avec le CPAS via les contrats « articles 60 ». 
 
Par toutes ces actions, nous souhaitons améliorer la qualité des services publics en les 
rendant accessibles, transparents et durables, tout en favorisant l’innovation, l’efficacité 
et le bien-être de nos employés. 
 
Promouvoir nos commerces et nos entreprises  

L’activité économique d’une commune reflète la vitalité de son tissu commercial et 
entrepreneurial. À Herve, nous avons la chance de compter sur des zones d’activité 
dynamiques et des entreprises innovantes, tout comme sur des commerces locaux, des 
artisans et des indépendants qui enrichissent nos centres-villes et ancrent une économie 
de proximité forte. 

Nous nous engageons à continuer à valoriser ces acteurs en renforçant leur visibilité et en 
soutenant des initiatives locales qui dynamisent notre territoire. Cela passe par 
l’adaptation des outils existants, comme les chèques commerces ou le marché 
hebdomadaire, pour qu’ils répondent mieux aux attentes actuelles, tout en favorisant des 
partenariats avec les associations des commerçants ou avec d’autres structures. 

Le numérique redéfinit les modes de consommation, et nous veillerons à accompagner 
nos commerçants dans cette transition, en leur proposant des solutions adaptées pour 
développer leur présence en ligne et adopter des pratiques durables. Ces évolutions iront 
de pair avec des formations ciblées et des collaborations avec des partenaires externes 
pour répondre aux défis environnementaux et technologiques. 

Nous souhaitons également mettre en lumière les réussites locales, par exemple en créant 
un prix annuel dédié aux entreprises et commerces herviens, tout en développant des 
outils pratiques, comme un mémento à destination des commerçants. 

Dans un monde en perpétuel changement, notre ambition est de donner aux acteurs 
économiques de Herve les moyens de prospérer, tout en préservant ce qui fait notre 
singularité : la proximité, le savoir-faire et la convivialité qui caractérisent notre 
commune. 

Accompagner notre jeunesse dans ses nombreux projets  

La jeunesse, porteuse d’enthousiasme, de créativité et d’idéaux, représente à la fois le 
présent et l’avenir de notre commune. Soutenir nos jeunes, c’est investir dans l’avenir de 
Herve et de ses villages, en leur offrant les outils nécessaires pour s’épanouir pleinement 
en tant que citoyens responsables. 

Nos mouvements de jeunesse jouent un rôle important dans cette mission, contribuant à 
la formation de futurs citoyens responsables. Nous souhaitons renforcer cet 
accompagnement en leur offrant un soutien matériel et logistique, tout en favorisant des 
collaborations enrichissantes entre les différents comités, la Maison des Jeunes et d'autres 
acteurs locaux. 
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Encourager l’autonomie, l’initiative et la participation des jeunes à la gestion de projets 
ou d’événements locaux reste une priorité. Ces expériences leur permettent de 
développer leurs talents, d’apprendre à travailler en équipe et de contribuer activement 
à la vie communale. 

Nous nous engageons à créer un environnement où chaque jeune Hervien pourra 
s’épanouir et devenir un acteur clé de notre commune, tout en préservant les valeurs de 
solidarité et de partage qui nous rassemblent. 

Maintenir un lien social fort et actif pour les aînés  
 
Le vieillissement de la population, l’évolution démographique et la prise en charge de nos 
aînés, toujours plus nombreux, représentent de véritables défis. Nous devons veiller à leur 
apporter les soins nécessaires et développer des services adaptés à leurs besoins. 
 
Le projet de rénovation et d’agrandissement de la Maison de Repos, qui ajoutera 22 
chambres individuelles, est dans sa dernière phase. Les travaux devraient commencer en 
2025. La Maison de Repos joue un rôle crucial dans le maintien du lien social pour les 
aînés. L’accueil de jour pour les personnes extérieures a été relancé en 2024 avec un 
service de transport, et une unité de jour pour les personnes désorientées a été installée 
au rez-de-chaussée. 
 
Le projet « Alzheimer Café » connaît un grand succès et continuera d’être une priorité. De 
plus, nous avons été reconnus « Ville Amie Démence » en 2024 par la ligue Alzheimer. 
Les seniors doivent continuer à développer des liens sociaux forts et actifs. Nous 
porterons une attention particulière au maintien et à l’évolution du Conseil Communal 
Consultatif des Aînés et de la Personne Handicapée pour créer des projets concrets et 
réalistes. 
 
L’organisation d’activités intergénérationnelles, de conférences, d’excursions culturelles 
et de formations sera également une priorité. La journée fleurie et la journée 
santé/différence seront maintenues. Une attention particulière sera portée à la pratique 
sportive douce et adaptée pour chacun. 
 
Coopération internationale 
 
La Ville de Herve est engagée dans un programme de Coopération Internationale 
Communale financé par l’Etat Fédéral (DGD) et géré par l’Union des Villes et des 
Communes de Wallonie.  
Ce partenariat avec la commune de Ngaliema (Kinshasa, Congo) évolue et a permis la 
réalisation de constructions au cœur des quartiers pour renforcer les capacités des 
institutions locales en matière d’Etat civil et de Population. Nous avons notamment 
construit une salle polyvalente et quatre bureaux de quartiers, formé des agents 
communaux et amélioré les services d’archivage des documents officiels. 
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Tant que le financement est garanti, nous souhaitons poursuivre ce partenariat et 
permettre la construction de nouvelles infrastructures ainsi que la poursuite des actions 
concrètes telles que la construction de bureaux de quartiers, la formation des agents, le 
recensement de la population, l’archivage… avec un accent sur la préservation de 
l’environnement. 
 
Herve : Label Commune sportive 2024 ! 
 
Après avoir obtenu le label de « commune sportive » en 2024, HDM souhaite renforcer 
l’engagement sportif à Herve. Il faut continuer à encourager la pratique du sport 
accessible à tous les habitants. Herve doit rester une référence en matière de sport et de 
bien-être. 
 
En effet, l’activité physique, sous toutes ses formes, est un vecteur de santé publique. Les 
bienfaits du sport, tant sur le plan physique que psychologique, ne sont plus à démontrer. 
Le sport est également un vecteur d’éducation de valeurs et d’échanges multiculturels. 
 
Nous disposons de nombreuses infrastructures sportives (piste d’athlétisme, salles, 
piscine, hall omnisport, terrains de football, nouveau terrain synthétique, skate-park…) 
pour lesquelles de nombreuses rénovations ont été effectuées, entamées ou sont 
programmées. 
 
Parmi les grands projets, notons la rénovation de la piscine, la réfection de la piste 
d’athlétisme ainsi que la couverture des gradins et un soutien important aux 
infrastructures du football de Bolland. 
 
Les événements porteurs des valeurs du sport seront poursuivis comme les initiatives 
liées au fair-play, l’encouragement de l’inclusion des personnes porteuses de handicap, 
les actions en faveur de la promotion du sport (fête du sport, soutien aux événements 
sportifs, mérites sportifs, chèques sports, city-trail, trophée des foulées, cours de 
revalidation et remise en condition physique organisés par l’ULiège, soutien aux épreuves 
de plus grandes envergures…). 
 
Proposer une culture variée et de qualité  
 
La culture est le reflet de l’identité de notre commune et de la richesse de son tissu 
associatif. Animée par des bénévoles engagés issus d’horizons variés, cette diversité 
apporte une vitalité unique à nos villages. Leur implication dans des activités culturelles, 
sportives ou festives dynamise notre cadre de vie et renforce le sentiment d’appartenance 
locale. 
 
Soutenir ces initiatives reste une priorité, que ce soit en offrant des moyens logistiques 
adaptés, en modernisant les outils de communication, ou en facilitant l’accès à des 
infrastructures accueillantes et fonctionnelles. L’entretien et la mise à disposition de 
salles communales bien équipées, associées à des solutions numériques simples pour les 
réservations ou la gestion des événements, participent à cet accompagnement. 
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L’accès à la culture pour tous est une ambition que nous souhaitons continuer à 
développer. Cela passe par des initiatives en faveur des jeunes, comme le maintien du 
théâtre à l’école, par l’exploitation d’espaces multifonctionnels tels que l’ancienne 
chapelle du Collège Marie-Thérèse, ou encore par des collaborations accrues avec des 
partenaires culturels locaux. 
 
Nous nous engageons à valoriser et à accompagner les acteurs de la vie associative et 
culturelle, en restant à l’écoute de leurs besoins et en favorisant des solutions modernes 
et inclusives. Ensemble, nous continuerons à faire de notre commune un lieu 
d’épanouissement et de partage pour tous. 
 
Valoriser nos atouts touristiques : un tourisme innovant et responsable 

Herve possède un patrimoine naturel et culturel d’une grande richesse, que nous devons 
mettre en valeur. Cependant, face aux enjeux du développement durable et de l’économie 
locale, il est primordial de repenser notre approche du tourisme. Celui-ci doit être à la 
fois   respectueux de l’environnement, bénéfique pour les habitants et attractif pour le 
visiteur.  

Le tourisme de demain se doit de promouvoir des pratiques durables et connectées. Dans 
cette optique, nous continuerons à améliorer l’accessibilité à nos atouts touristiques tout 
en préservant leur authenticité. Cela implique de repenser les infrastructures de mobilité 
et de soutenir des projets permettant de découvrir la région dans le respect de son cadre 
naturel. 

La valorisation de notre patrimoine historique et culturel, à travers des projets comme la 
Tour panoramique du Fort de Battice, contribue à préserver notre mémoire collective et 
à renforcer l’attractivité touristique. Ce projet, symbole de notre patrimoine militaire, 
offrira un cadre exceptionnel aux visiteurs tout en soutenant le développement du 
tourisme historique et pédagogique. 

Le tourisme que nous souhaitons développer doit également bénéficier aux habitants. Il 
doit être une source de retombées économiques locales, en soutenant nos artisans, 
producteurs et commerçants, et en valorisant des produits authentiques. L’objectif est de 
créer une offre touristique de qualité, tout en respectant la qualité de vie des habitants, 
en équilibrant développement touristique et tranquillité locale. 

Enfin, Herve doit rayonner au-delà de ses frontières, non seulement à travers des 
événements comme la Cavalcade, mais aussi en renforçant nos partenariats 
internationaux, notamment avec nos villes jumelles. Ces actions permettront de faire de 
notre commune une destination incontournable, tout en préservant ce qui fait notre 
singularité. 
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Renforcer la solidarité pour tous 
 
Chacun doit être soutenu face aux aléas de la vie. Avec l’évolution de nos sociétés et les 
besoins croissants des familles, il est indispensable d’offrir, au cœur de notre ville, des 
services sociaux de qualité. Nous devons également répondre aux défis du vieillissement 
de la population et du logement. 
Les collaborations entre services et les synergies entre les différentes structures sociales 
de la commune (Ville, CPAS, associations diverses…) doivent être développées. Les 
demandes du CPAS sont entendues par la Ville, et nous garantissons la poursuite d’un bon 
financement pour le CPAS. 
 
L’intégration des personnes handicapées et leur accès au logement restent une priorité. 
Un immeuble de 7 appartements pour PMR est entièrement occupé depuis le 1er juillet 
2024. Nous prévoyons également de rénover le bâtiment de la Petite Espérance situé Rue 
Jardon. Ces 6 appartements seront mis aux normes actuelles avec une attention 
particulière aux gains énergétiques. 
 
Le projet de résidence service a été mis en pause, et une réflexion sera menée sur l’avenir 
des bâtiments situés rue du Marché. 
 
Nous poursuivrons nos collaborations et démarches participatives avec le Conseil 
Communal Consultatif des Ainés et de la Personne Handicapée, ainsi que l’organisation du 
salon de la Santé et des Personnes en Situation de Handicap ». Nous veillerons également 
à un meilleur respect des parkings réservés aux personnes en perte d’autonomie et à 
l’amélioration de l’accessibilité des bâtiments publics. 
Nous continuerons à favoriser l’inclusion des personnes handicapées dans le monde du 
travail, tant à la Ville qu’au CPAS, où cette inclusion est une priorité. 
 
Dans le cadre du Plan de Cohésion Sociale, les projets en cours seront poursuivis et de 
nouvelles initiatives seront développées, comme la demande d’agrément « Initiative 
Locale d’Intégration des personnes étrangères » au 01/01/2026, actuellement en 
préparation. 
 
Les personnes précarisées et/ou fragilisées ne seront pas oubliées grâce aux actions 
prévues dans le cadre du plan grand froid ou canicule. 
 
Pour les jeunes, nous maintiendrons les liens avec l’AMO Latitude J, la Maison des Jeunes, 
la Cellule Enfance et Jeunesse du CPAS, ainsi qu’avec les établissements scolaires. Une 
attention particulière sera accordée aux jeunes de 18 à 30 ans pour une insertion sociale 
et professionnelle optimale. 
 
Les projets d’amélioration et de rénovation énergétique des immeubles de Logivesdre 
seront encouragés, et l’AIS du Pays de Herve restera un élément majeur de notre politique 
du logement. 
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Soutenir notre agriculture et nos producteurs locaux, un atout majeur 
de notre région 
 
L’agriculture est un pilier dans notre commune, elle fait partie intégrante de notre beau 
Pays de Herve et participe au développement de notre territoire. Nous soutenons le 
secteur agricole et nous nous engageons à valoriser nos producteurs locaux ainsi qu’à 
favoriser une relation harmonieuse entre les agriculteurs et les citoyens. Notre objectif 
est et restera le respect de la nature tout en renforçant la ruralité.  
 
La Foire Agricole, événement emblématique, fait partie de notre patrimoine. Elle nous 
rappelle l’importance de l’agriculture dans notre commune et le rôle vital que jouent nos 
agriculteurs dans la préservation de notre terroir. Nous mettons tout en œuvre afin que 
cette foire se poursuive d’année en année.  
Nous avons également mis en place le mérite agricole qui permet de valoriser les 
agriculteurs locaux et nous continuons les commissions agricoles aux dégâts des cultures.  
 
Afin de préserver la nature, nous mettons en place diverses actions telles que l’installation 
de nichoirs pour moineaux friquets, l’achat de nichoirs pour les hirondelles, la mise en 
place d’un plan de stérilisation des chats errants et petits soins aux animaux blessés, le 
fauchage tardif de certaines zones…  
 
Nous souhaitons poursuivre l’accompagnement régulier de nos agriculteurs et soutenir la 
diversification de l’activité agricole dans les fermes.  
 
La mise en valeur de notre patrimoine rural et le bien-être animal font également partie 
de nos priorités et nous travaillons en collaboration avec les agriculteurs, les artisans 
locaux ainsi que les associations et les organisations agricoles. 
 
Le bien-être animal fait également partie intégrante de nos préoccupations. Nous avons 
d’ailleurs l’objectif de mettre en place certaines actions (bacs de boue sur le toit du 
parking de l’abattoir pour aider les hirondelles à fabriquer leurs nids, campagne de lutte 
contre le raton-laveur pour préserver nos espèces indigènes).  
 
Faire du citoyen un acteur de sa Ville  
 
Nous sommes déterminés à placer le citoyen au cœur de la vie communale, en adoptant 
une approche participative et inclusive, en informant et en engageant la population dans 
les projets qui influent sur leur quotidien. 
 
Nous croyons qu’une ville prospère est celle où chacun se sent impliqué. 
 
Des procédés de participation des citoyens ont été mis en place dans les matières les plus 
diverses : culture, environnement, jeunesse, sport, troisième âge, développement durable 
et mobilité. 
 
Nous continuerons le travail réalisé par la CCATM (Commission Consultative 
d’Aménagement du Territoire et de la Mobilité), le CCCAPH (Conseil Communal 
Consultatif des Aînés et de la Personne Handicapée), la CCCD (Commission Consultative 
de la Coopération au Développement), ainsi que la réception des jeunes parents, l’apéro 
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convivial, les réunions avec les commerçants, la coopérative énergie Bocagen, le week-
end des créateurs et artisans, les applications Herve en poche et Fluicity, ou encore ARVIA.  
 
Le budget participatif instauré lors de la dernière mandature a permis de mettre en place 
six projets participatifs : le tuk-tuk, le potager à Charneux et les travaux de réfection à la 
salle Chapelier à Xhendelesse, la plantation d’arbres sur le Try, la rénovation de la plaine 
de jeux à Chaineux et la pose d’arceaux pour les vélos ainsi que la table de pique-nique à 
Bolland. 
 
Nous souhaitons encourager de nouvelles initiatives citoyennes et soutenir les nouveaux 
projets, notamment en proposant des formations adaptées aux projets proposés de 
manière à effectivement atteindre les objectifs visés. La participation citoyenne doit être 
un outil de renforcement de la démocratie, complément du système de démocratie 
représentative que nous connaissons. C’est un moyen d’amélioration de la gestion locale, 
par l’information et la sensibilisation des habitants, la connaissance du contexte local, la 
mobilisation des forces vives et l’implication des citoyens à l’action publique.  
 
Les réunions citoyennes seront également poursuivies et améliorées. 
 
L’objectif de ces démarches est social et vise à mobiliser les habitants, à leur permettre de 
comprendre le processus des projets publics (avec toutes les impositions qui y sont liées), 
à créer du lien et à ouvrir des espaces de rencontre et d’échanges.  
 
Perpétuer le devoir de mémoire 
 
Dans un monde où les tensions et les conflits demeurent présents, il est primordial de 
préserver notre mémoire collective et d’en tirer des enseignements. L’Histoire nous 
rappelle sans cesse l’importance de la liberté, de la paix et de la démocratie. Nous nous 
engageons à nourrir ce devoir de mémoire au fil des générations pour sensibiliser aux 
dérives et garantir un avenir commun. Les écoles sont particulièrement sensibilisées à ce 
sujet.  
 
Nous poursuivrons ce travail en intégrant le devoir de mémoire dans la vie quotidienne, 
notamment en favorisant une meilleure connaissance de notre passé et en renforçant la 
sensibilisation aux enjeux de la paix et de la liberté. Les événements historiques 
marquants, tout comme les monuments et lieux de mémoire, continueront à être valorisés 
pour que les leçons du passé nourrissent les choix de l'avenir. 
 
Il est à noter que les démarches des pavés de la Mémoire sont en cours pour mettre à 
l’honneur des citoyens de Herve qui ont résisté au nazisme durant la Deuxième Guerre 
mondiale. Notre initiative concernant les voyages de mémoire (5 ont déjà été organisés) 
a été interrompue par le Covid mais un nouveau voyage de mémoire est à l’étude. 
 
Le devoir de mémoire est une responsabilité partagée, un regard vers l’histoire qui éclaire 
notre présent et prépare notre avenir. En mettant l’accent sur les valeurs de liberté et de 
respect, nous souhaitons encourager une citoyenneté active, pour relever les défis de 
demain. 
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Faire de nos cimetières un véritable patrimoine communal 
 
La bonne tenue des cimetières fait aussi partie de l’image de marque de la commune. Les 
citoyens sont, à juste titre, sensibles à la mémoire de leurs défunts. C’est pourquoi, après 
avoir mené une réflexion globale sur l’organisation de nos cimetières, nous continuons à 
apporter des aménagements qui intègrent les nouveaux modes de sépultures mais 
également afin d’y développer des espaces de recueillement paisibles et apaisants.  
Nous nous sommes dotés d’un logiciel de cartographie qui permet de gérer nos cimetières 
communaux. 
 
L’entretien et la propreté de nos cimetières est et restera notre priorité. Nous avons pour 
volonté de verduriser nos cimetières et de les arborer pour en faire des lieux toujours plus 
apaisants. Nous allons aussi revoir nos pelouses de dispersions, restaurer les petits 
bâtiments inutilisés pour en faire des espaces de recueillement. 
 
Grâce au travail de nos fossoyeurs, de nos services administratifs et de nos services 
techniques, nous veillons à la bonne gestion de nos espaces de recueillement en 
garantissant à chacun la place qu’il mérite pour se souvenir de nos défunts. 
 
Nous nous inscrivons pleinement dans la démarche du tri de nos déchets dans nos 
cimetières et nous continuerons à améliorer l’environnement et le confort de ces lieux de 
mémoire auxquels nous attachons beaucoup d’importance. 
 
Multiplier les espaces de jeux et de convivialité  
 
En collaboration avec les citoyens, nous avons rénové la plaine de jeux dans le village de 
Chaineux et nous continuerons dans cette optique pour permettre aux enfants de 
s’épanouir en toute sécurité. D’autres plaines ont ou vont faire l’objet de travaux 
importants comme celle du centre sportif de Herve, de la Place Albert… 
 
Nous continuerons sur cette voie en assurant l’entretien des plaines existantes, en 
aménageant des espaces de convivialité dans les villages demandeurs. La convivialité au 
cœur de nos villages reste pour nous une priorité. 
 
Herve : une administration moderne et dynamique  
 

● Manifestations Communales : dynamiser la vie locale 
La Ville de Herve se distingue par la diversité et la richesse de ses associations, ainsi que 
par l'engagement de ses nombreux bénévoles. Ces acteurs contribuent à l'animation 
sociale, culturelle, sportive et économique de notre territoire. Dans cet esprit, nous 
continuerons à soutenir les événements locaux qui renforcent les liens entre citoyens et 
participent à la vitalité de notre commune. 
 
L’administration et ses services s'investiront toujours dans l’organisation et le soutien 
d’événements emblématiques qui mettent en avant le dynamisme local. En collaboration 
avec les associations et les partenaires, nous veillerons à la pérennité des grandes 
manifestations et continuerons à promouvoir des événements qui célèbrent l’histoire, la 
culture et les traditions de notre territoire. Nous serons également attentifs à l’essor de 
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nouvelles initiatives, qu’elles soient festives, culturelles ou éducatives, pour soutenir une 
économie locale dynamique et renforcer la fierté d’appartenance des Herviens. 
 
L’innovation sera au cœur de notre stratégie pour renouveler les événements existants et 
célébrer les anniversaires marquants de notre ville. Ces moments forts constitueront des 
occasions pour la commune de se rassembler, de mettre en lumière ses talents et de 
valoriser son patrimoine culturel et historique. 
 

● Smart City : vers une administration moderne et efficiente 
Dans un monde de plus en plus connecté, notre engagement est de conduire la 
transformation numérique de la commune pour rendre les services communaux plus 
accessibles, réactifs et adaptés aux attentes des habitants. Nous avons à cœur de 
moderniser notre administration pour qu'elle réponde efficacement aux besoins 
d’aujourd’hui tout en anticipant ceux de demain. 
 
Cette évolution numérique s’inscrit dans un objectif de fluidité et de simplification des 
démarches administratives. L’accent sera mis sur l’accessibilité et la performance des 
outils numériques, tout en intégrant des solutions innovantes qui favorisent une 
expérience utilisateur fluide et optimisée. Nous veillerons à offrir aux citoyens des 
services en ligne pratiques et diversifiés, tout en intégrant des technologies modernes 
telles que l'intelligence artificielle pour améliorer l'efficacité des services publics. 
 
Dans cette dynamique, nous continuerons à investir dans la digitalisation des processus 
administratifs pour offrir une administration plus réactive et performante. Nous 
chercherons également à renforcer la résilience de nos infrastructures numériques, afin 
de garantir une gestion publique moderne et accessible à tous, en phase avec les 
évolutions technologiques. 
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Conclusion  
 

Une déclaration de politique générale ambitieuse et responsable, voilà ce qui sera notre 
ligne de conduite pour les 6 prochaines années.  
 
Une note qui englobe tous les services au sein de notre belle commune de Herve et qui se 
veut dans la continuité d’une gestion de douze années couronnées d’un très beau bulletin 
mais surtout de la confiance renouvelée de nos citoyens, ainsi que dans la poursuite des 
projets entamés. Le tout, en soumettant de nouvelles propositions innovantes et réalistes 
dans le respect et l’intérêt des citoyens. Il convient d’être attentif à la pression financière 
et aux imprévus qui pourraient arriver, comme cela a, depuis, été toujours le cas.  
 
L’objectif est encore et toujours de faire rayonner notre commune et de lui permettre de 
se développer au mieux et dans les meilleures conditions. 

 
 
  
"La vraie vision, ce n’est pas de voir ce que les autres voient, mais d’être capable de voir ce 

que les autres ne voient pas." – John Sculley 
  

 
“Ce n’est pas la force mais la persévérance qui fait les grandes œuvres." – Samuel Johnson 

 
 


